



K3 - AMOR

Padres

Abstract

Documento dirigido a padres como guía para reforzar el tema de K3-Amor, contiene información de San Agustín, propuestas para actividades lúdicas referente al tema.

Edmundo Sanchez Medina
edmundo.sanchez@cleverest.mx

K3-Amor

Sección para Padres

Contenidos

Importancia de reforzar las actividades filosóficas en casa.....	2
Carta para los padres con información de San Agustín.....	4
Actividad en casa: Película.....	6
Anexos.....	7
Cenicienta.....	7
Oliver y compañía.....	8
George of the Jungle.....	8
Las locuras del emperador.....	9
La dama y el vagabundo.....	10
Wall-e.....	11
Actividad familiar: Explorando los tipos de amor según San Agustín.....	12
Actividad familiar: Explorando los tipos de amor según San Agustín.....	14

Importancia de reforzar las actividades filosóficas en casa.

Queridos padres,

Me gustaría compartir con ustedes la importancia de reforzar en casa las actividades filosóficas que sus hijos aprenden en la escuela, centrándome en el tema de los tipos de amor según **San Agustín**. La filosofía nos brinda una oportunidad única de reflexionar sobre la vida y los valores fundamentales que nos guían en nuestras relaciones y decisiones.

El tema de los tipos de amor según San Agustín es especialmente relevante en la educación de nuestros hijos, ya que el amor es una parte integral de nuestras vidas y de nuestras interacciones con los demás. Al entender los diferentes tipos de amor, podemos fomentar relaciones más saludables y significativas en todos los aspectos de la vida de nuestros hijos.

Reforzar las actividades filosóficas en casa les brinda a sus hijos la oportunidad de profundizar en estos conceptos y aplicarlos en su **vida diaria**. Al discutir juntos los tipos de amor según San Agustín, pueden explorar situaciones cotidianas donde se manifiesten estos tipos de amor y reflexionar sobre cómo afectan nuestras relaciones con los demás.

Aquí hay algunas razones por las cuales es importante reforzar estas actividades filosóficas en casa:

Promueve el pensamiento crítico: La filosofía fomenta la capacidad de cuestionar, analizar y evaluar diferentes perspectivas. Al involucrarse en discusiones sobre los tipos de amor, sus hijos aprenderán a pensar críticamente sobre sus propias relaciones y las influencias externas.

Fortalece los valores morales: San Agustín nos enseña que algunos tipos de amor son más duraderos y valiosos que otros. Al discutir estos valores en casa, les brindamos a nuestros hijos una base sólida para tomar decisiones éticas y desarrollar relaciones saludables en el futuro.

Mejora la comunicación: Al tener conversaciones filosóficas en casa, se fomenta la expresión de ideas y emociones de manera respetuosa. Esto ayuda a sus hijos a desarrollar habilidades de comunicación efectiva y a aprender a escuchar y comprender diferentes puntos de vista.

Fomenta la empatía: Al explorar los diferentes tipos de amor, sus hijos pueden ponerse en el lugar de los demás y comprender cómo sus acciones y palabras afectan a quienes les rodean. Esto promueve la empatía y la compasión hacia los demás.

Construye una base sólida para la vida: Al aprender sobre los tipos de amor según San Agustín, sus hijos adquieren herramientas valiosas para construir relaciones sólidas y significativas en el futuro. Comprender la importancia de cultivar un amor basado en la virtud y en valores duraderos les brinda una base sólida para su desarrollo personal y emocional.

CLEVEREST

En resumen, reforzar en casa las actividades filosóficas, como el tema de los tipos de amor según San Agustín, es esencial para el crecimiento y desarrollo de sus hijos. Les ayuda a cultivar habilidades de **pensamiento crítico, fortalecer sus valores morales, mejorar su comunicación, fomentar la empatía y construir relaciones saludables a lo largo de sus vidas**. Como padres, pueden ser modelos que seguir al participar activamente en estas conversaciones y alentar a sus hijos a reflexionar y aplicar estos conceptos en su día a día.

¡Juntos, podemos ayudar a nuestros hijos a convertirse en pensadores reflexivos y a construir relaciones basadas en el amor verdadero!

Atentamente,
CLEVEREST

Carta para los padres con información de San Agustín.

Queridos padres,

Hoy me gustaría presentarles a San Agustín, un filósofo y teólogo muy importante en la historia de la filosofía. San Agustín nació en el siglo IV d.C. y es reconocido como uno de los pensadores más influyentes de la antigüedad.

San Agustín se destacó por su profunda reflexión sobre la naturaleza humana, la moralidad y la relación con Dios. Su trabajo abarca una amplia gama de temas, pero uno de los aspectos más destacados es su enfoque en el amor y las relaciones humanas.

Según San Agustín, hay diferentes tipos de amor que experimentamos en nuestras vidas. Estos tipos de amor se basan en las diferentes motivaciones y objetivos que tenemos al relacionarnos con los demás. Al comprender y reflexionar sobre estos tipos de amor, podemos aprender a cultivar relaciones más auténticas y significativas.

La importancia de los tipos de amor según San Agustín radica en su visión de que algunos tipos de amor son más duraderos y valiosos que otros. Por ejemplo, San Agustín habló de la amistad basada en la utilidad, que es cuando nos relacionamos con otros por lo que nos pueden proporcionar o ayudar en nuestras necesidades. Sin embargo, este tipo de amor puede ser superficial y desaparecer si ya no obtenemos beneficios de la relación.

Por otro lado, San Agustín destacó la importancia de la amistad basada en el placer, que se basa en la satisfacción y el disfrute mutuo. Este tipo de amor puede ser emocionante y agradable, pero también puede ser fugaz y superficial si se basa únicamente en la gratificación personal.

Sin embargo, el tipo de amor más valioso y duradero según San Agustín es la amistad basada en la virtud. Este tipo de amor se fundamenta en el respeto mutuo, la confianza y el crecimiento conjunto. Es una relación en la que nos preocupamos por el bienestar y el crecimiento del otro, y estamos dispuestos a trabajar en conjunto para alcanzar metas comunes.

Es importante enseñar a nuestros hijos sobre los tipos de amor según San Agustín para que puedan reconocer las diferencias en sus relaciones y comprender la importancia de cultivar amistades basadas en valores sólidos y duraderos. Al promover la amistad basada en la virtud, les ayudamos a desarrollar habilidades para construir relaciones saludables y significativas a lo largo de sus vidas.

Como padres, pueden fomentar este aprendizaje alentando a sus hijos a reflexionar sobre sus amistades y las motivaciones detrás de ellas. Pueden conversar sobre qué tipo de amor predomina en diferentes relaciones y cómo eso afecta la calidad y la duración de esas amistades.

CLEVEREST

En resumen, San Agustín nos brinda una perspectiva valiosa sobre los diferentes tipos de amor y la importancia de cultivar relaciones basadas en la virtud y los valores duraderos. Al enseñar a nuestros hijos sobre estos conceptos, les brindamos herramientas para construir relaciones más auténticas y significativas en su vida.

Atentamente,
CLEVEREST

Actividad en casa: Película

Duración: Aproximadamente 30-45 minutos

Objetivo: Identificar y reflexionar sobre los diferentes tipos de amor presentes en la película, relacionándolos con los conceptos de amor según San Agustín.

Materiales:

Película
Pizarrón o papelógrafo
Marcadores o crayones
Hojas de papel y lápices para los niños
Procedimiento:

Introducción (5 minutos):

Presenta a los niños la película y comenta que van a realizar una actividad relacionada con el amor. Explica brevemente los tipos de amor según San Agustín: amor por utilidad, amor por placer y amor por virtud.

Proyección de la película (60-75 minutos):

Proyecta la película y asegúrate de que los niños presten atención a las diferentes relaciones y vínculos entre los personajes. Anima a los niños a identificar momentos en la película que reflejen los diferentes tipos de amor.

Análisis de los tipos de amor (15 minutos):

Después de ver la película, reúne a los niños en un círculo y abre una discusión sobre los diferentes tipos de amor presentes en la historia.

Utiliza el pizarrón o papelógrafo para crear una tabla con tres columnas: "Amor por utilidad", "Amor por placer" y "Amor por virtud".

Pide a los niños que compartan ejemplos de momentos en la película que representen cada tipo de amor y anótalos en la tabla.

Reflexión personal (10 minutos):

Invita a los niños a reflexionar sobre las diferentes formas de amor presentes en la película y cómo se relacionan con las vidas de cada uno de ellos.

CLEVEREST

Pide a los niños que escriban en sus hojas de papel una breve reflexión sobre el tipo de amor que consideran más importante y por qué.

Compartir y debatir (10 minutos):

Invita a los niños a compartir sus reflexiones con el resto del grupo.

Fomenta un debate amigable y respetuoso, permitiendo que los niños expresen sus opiniones y escuchando las ideas de los demás.

Cierre (5 minutos):

Resalta la importancia de reconocer y cultivar el amor basado en la virtud, y cómo puede enriquecer nuestras vidas y relaciones.

Agradece a los niños por su participación y finaliza la actividad.

Esta actividad permite a los niños analizar y reflexionar sobre los diferentes tipos de amor presentes en la película Cenicienta, relacionándolos con los conceptos de amor según San Agustín. Además, les brinda la oportunidad de expresar sus propias opiniones y escuchar las perspectivas de los demás, fomentando el pensamiento crítico y el diálogo.

Anexos

Cenicienta

En la película "Cenicienta" de Disney, podemos identificar varias escenas que reflejan los tipos de amor según San Agustín. A continuación, mencionaré algunas de ellas:

Amor por utilidad:

Escena: Cuando la madrastra y las hermanastras de Cenicienta exigen que ella realice todas las tareas del hogar a cambio de un techo sobre su cabeza. En esta escena, se muestra un amor por utilidad, ya que Cenicienta es utilizada para realizar el trabajo mientras las demás se benefician de su labor.

Amor por placer:

Escena: Durante el baile real, el Príncipe se enamora de Cenicienta y disfruta de su compañía mientras bailan juntos. Esta escena representa un amor por placer, ya que ambos encuentran alegría y felicidad en su encuentro y la conexión que establecen.

Amor por virtud:

Escena: Después de que Cenicienta se prueba el zapato de cristal y es reconocida como la verdadera dueña, el Príncipe la busca y la rescata de su situación de maltrato. Esta escena muestra un amor por virtud, ya que

el Príncipe se siente atraído por la nobleza y la bondad de Cenicienta, y actúa para protegerla y ofrecerle una vida mejor.

Estas escenas de la película "Cenicienta" pueden ayudar a los niños a comprender y identificar los diferentes tipos de amor según San Agustín. Les permitirá reflexionar sobre las relaciones que se muestran en la película y la importancia de cultivar un amor basado en la virtud y en valores duraderos. También pueden discutir cómo estos tipos de amor afectan las decisiones y acciones de los personajes en la historia.

Oliver y compañía

En la película "Oliver y compañía" de Disney, podemos identificar algunas escenas que reflejan los tipos de amor según San Agustín. Aquí te presento algunas de ellas:

Amor por utilidad:

Escena: En la película, Oliver es un gatito abandonado que se encuentra con un grupo de perros callejeros liderados por Dodger. Oliver se une a ellos y juntos realizan actividades para sobrevivir en la calle, como buscar comida en la basura. Esta escena muestra un amor por utilidad, ya que los perros y Oliver se ayudan mutuamente para satisfacer sus necesidades básicas.

Amor por placer:

Escena: Durante la película, Oliver conoce a Jenny, una niña adinerada que lo acoge en su hogar. En esta escena, vemos cómo Oliver se siente feliz y emocionado al estar cerca de Jenny. Disfrutan de momentos de juego y cariño, lo que representa un amor por placer, ya que ambos encuentran alegría y satisfacción en su compañía.

Amor por virtud:

Escena: A medida que avanza la historia, Oliver se ve envuelto en situaciones peligrosas y es rescatado por Dodger y los otros perros. A pesar de sus diferencias, los perros demuestran lealtad y protección hacia Oliver. Esta escena muestra un amor por virtud, ya que los perros muestran virtudes como la solidaridad, el coraje y la amistad al cuidar y proteger a Oliver.

Estas escenas de la película "Oliver y compañía" pueden ser utilizadas para ilustrar los diferentes tipos de amor según San Agustín. Los niños podrán identificar cómo se manifiestan estos tipos de amor en la relación entre los personajes y reflexionar sobre la importancia de cultivar un amor basado en la virtud y en valores duraderos.

George of the Jungle

En la película "George of the Jungle" de Disney, podemos identificar algunas escenas que reflejan los tipos de amor según San Agustín. Aquí te presento algunas de ellas:

Amor por utilidad:

Escena: En la película, George es un hombre criado en la selva por animales y tiene una gran habilidad para rescatar a personas en peligro. En una escena, Ursula, una mujer de la ciudad, se encuentra en una situación de peligro y George la salva. A partir de ese momento, Ursula ve en George una protección y una ayuda en situaciones de riesgo. Esta escena muestra un amor por utilidad, ya que Ursula valora a George por su capacidad para protegerla.

Amor por placer:

Escena: A lo largo de la película, George y Ursula pasan tiempo juntos y comparten momentos divertidos y alegres. Por ejemplo, hay una escena en la que George y Ursula bailan y se divierten en la selva. Esta escena muestra un amor por placer, ya que ambos encuentran alegría y diversión en su compañía.

Amor por virtud:

Escena: A medida que avanza la historia, George y Ursula se enfrentan a diferentes desafíos y peligros. En estas situaciones, George muestra valentía, generosidad y nobleza al proteger y cuidar de Ursula. Esta escena representa un amor por virtud, ya que George demuestra cualidades morales y virtudes al preocuparse y actuar en beneficio de Ursula.

Estas escenas de la película "George of the Jungle" pueden servir como ejemplos para ilustrar los diferentes tipos de amor según San Agustín. Los niños podrán identificar cómo se manifiestan estos tipos de amor en la relación entre George y Ursula y reflexionar sobre la importancia de cultivar un amor basado en la virtud y en valores duraderos.

Las locuras del emperador

En la película "Las locuras del emperador" de Disney, podemos identificar algunas escenas que reflejan los tipos de amor según San Agustín. A continuación, mencionaré algunas de ellas:

Amor por utilidad:

Escena: En la película, el Emperador Kuzco es un gobernante egoísta y busca su propio interés. Hay una escena en la que se rodea de personas que lo adulan y le brindan servicios para satisfacer sus necesidades y deseos. Esta escena muestra un amor por utilidad, ya que el Emperador valora a las personas en la medida en que pueden servir a sus propósitos.

Amor por placer:

Escena: Durante el transcurso de la película, el Emperador Kuzco conoce a Pacha, un campesino que inicialmente no tiene ningún interés en ayudarlo. Sin embargo, a medida que pasan tiempo juntos, se van conociendo y compartiendo experiencias. En una escena, el Emperador y Pacha se divierten juntos al nadar en un río. Esta escena representa un amor por placer, ya que ambos encuentran alegría y disfrute en su compañía.

Amor por virtud:

Escena: A medida que se desarrolla la trama, el Emperador Kuzco se enfrenta a diferentes desafíos y situaciones difíciles. Pacha demuestra ser un amigo leal y compasivo, brindándole ayuda y apoyo en momentos críticos. Una escena que muestra esto es cuando Pacha arriesga su vida para rescatar al Emperador. Esta escena representa un amor por virtud, ya que Pacha muestra cualidades morales y virtudes al preocuparse por el bienestar del Emperador.

Estas escenas de la película "Las locuras del emperador" pueden servir como ejemplos para ilustrar los diferentes tipos de amor según San Agustín. Los niños podrán identificar cómo se manifiestan estos tipos de amor en la relación entre los personajes y reflexionar sobre la importancia de cultivar un amor basado en la virtud y en valores duraderos.

La dama y el vagabundo

En la película "La dama y el vagabundo" de Disney, podemos identificar varias escenas que reflejan los tipos de amor según San Agustín. A continuación, mencionaré algunas de ellas:

Amor por utilidad:

Escena: Al comienzo de la película, la Dama vive en una casa lujosa y es cuidada y alimentada por sus dueños humanos. Esta escena muestra un amor por utilidad, ya que la Dama recibe beneficios y comodidades a cambio de su compañía y protección.

Amor por placer:

Escena: Cuando la Dama conoce al Vagabundo, ambos comparten una cena romántica en un restaurante italiano. Durante esta escena, se divierten juntos y disfrutan de la comida y la compañía mutua. Representa un amor por placer, ya que encuentran alegría y satisfacción en su tiempo juntos.

Amor por virtud:

Escena: A lo largo de la película, el Vagabundo muestra actos de valentía y coraje para proteger y cuidar a la Dama. En una escena crucial, el Vagabundo defiende a la Dama de un feroz perro callejero. Esta escena representa un amor por virtud, ya que el Vagabundo muestra un sentido de responsabilidad y sacrificio por el bienestar de la Dama.

Estas escenas de la película "La dama y el vagabundo" pueden ayudar a los niños a comprender y identificar los diferentes tipos de amor según San Agustín. Les permitirá reflexionar sobre las relaciones que se muestran en la película y la importancia de cultivar un amor basado en la virtud y en valores duraderos. También pueden discutir cómo estos tipos de amor afectan las decisiones y acciones de los personajes en la historia.

Wall-e

En la película "Wall-E" de Disney, podemos identificar diferentes escenas que reflejan los tipos de amor según San Agustín. Aquí te presento algunas de ellas:

Amor por utilidad:

Escena: En el inicio de la película, vemos a los humanos que viven en la nave espacial Axiom. Están completamente dependientes de la tecnología y de los robots como Wall-E, quienes realizan todas las tareas para ellos. Los humanos muestran un amor por utilidad, ya que dependen de los robots para satisfacer sus necesidades básicas.

Amor por placer:

Escena: Cuando Wall-E encuentra una planta y Eva, otro robot, llega a la Tierra, se crea un vínculo entre ellos. Wall-E se muestra feliz y emocionado al estar con Eva, disfrutando de la compañía y de las emociones que le provoca su presencia. Esta escena refleja el amor por placer, ya que Wall-E encuentra alegría y satisfacción al estar con Eva.

Amor por virtud:

Escena: A medida que avanza la historia, Wall-E muestra un amor por virtud hacia Eva. A pesar de los obstáculos y peligros, Wall-E muestra persistencia, cuidado y sacrificio por proteger y ayudar a Eva. Su amor va más allá de las apariencias físicas o del placer que pueda obtener, demostrando virtudes como la lealtad, la valentía y el desinterés.

Estas escenas de la película "Wall-E" pueden ser utilizadas para ilustrar los diferentes tipos de amor según San Agustín. A través de la historia de Wall-E y Eva, los niños pueden comprender cómo se manifiestan estos tipos de amor y reflexionar sobre la importancia de cultivar un amor basado en la virtud y en valores duraderos.

Actividad familiar: Explorando los tipos de amor según San Agustín

Duración: Flexible, según el tiempo disponible en la familia

Objetivo: Identificar y reflexionar sobre los diferentes tipos de amor según San Agustín, promoviendo la conversación y la comprensión entre los miembros de la familia.

Materiales:

Papel y lápices o bolígrafos
Un recipiente o sombrero pequeño
Tarjetas o trozos de papel pequeños
Procedimiento:

Preparación:

Prepara tarjetas o trozos de papel pequeños y escribe en ellos los tres tipos de amor según San Agustín: amor por utilidad, amor por placer y amor por virtud.

Doblados, colócalos en el recipiente o sombrero.

Explicación:

Reúne a los miembros de la familia en un espacio cómodo y tranquilo.

Explica brevemente los tres tipos de amor según San Agustín, utilizando ejemplos sencillos y comprensibles para todos.

Dinámica del juego:

Pide a cada miembro de la familia que elija una tarjeta o trozo de papel del recipiente sin ver su contenido.

Una vez que todos hayan tomado una tarjeta, da un tiempo para que cada persona piense y reflexione sobre el tipo de amor que les tocó.

Compartir y discutir:

Invita a cada miembro de la familia a compartir su tipo de amor y cómo creen que se manifiesta en la vida cotidiana.

Fomenta la conversación y la escucha activa entre los miembros de la familia, permitiendo que cada uno exprese sus pensamientos y opiniones.

Ejemplos personales:

Anima a los miembros de la familia a compartir ejemplos personales en los que hayan experimentado los diferentes tipos de amor.

Pueden contar historias, anécdotas o reflexiones personales relacionadas con el amor por utilidad, el amor por placer o el amor por virtud.

CLEVEREST

Reflexión final:

Concluye la actividad con una reflexión final en la que se destaque la importancia de cultivar el amor basado en la virtud y en valores duraderos.

Anima a la familia a pensar en cómo pueden aplicar estos principios en su vida diaria y en sus relaciones con los demás.

Esta actividad familiar brinda la oportunidad de explorar y comprender los diferentes tipos de amor según San Agustín en un ambiente acogedor y participativo. Además, promueve la comunicación y la conexión entre los miembros de la familia al compartir experiencias y reflexiones personales.

Actividad familiar: Explorando los tipos de amor según San Agustín

Duración: Aproximadamente 1 hora

Objetivo: Fomentar la reflexión y el diálogo en familia sobre los diferentes tipos de amor según San Agustín, y cómo pueden aplicarse en sus vidas cotidianas.

Materiales:

Hojas de papel y bolígrafos para cada miembro de la familia

Un espacio cómodo para sentarse y discutir

Procedimiento:

Introducción (5 minutos):

Reúne a todos los miembros de la familia en un espacio cómodo y explica que realizarán una actividad para reflexionar sobre el amor.

Breve explicación de los tipos de amor según San Agustín: amor por utilidad, amor por placer y amor por virtud.

Identificar ejemplos (15 minutos):

Pide a cada miembro de la familia que escriba ejemplos de situaciones o relaciones en su vida diaria que representen cada tipo de amor en una hoja de papel. Por ejemplo:

Amor por utilidad: Ayudarse mutuamente con tareas o responsabilidades en casa.

Amor por placer: Disfrutar de actividades y pasatiempos juntos como familia.

Amor por virtud: Demostrar apoyo y cariño incondicional hacia los demás, incluso en momentos difíciles.

Compartir y discutir (30 minutos):

Una vez que todos hayan escrito sus ejemplos, invita a cada miembro de la familia a compartir sus respuestas en voz alta.

Fomenta una discusión abierta y respetuosa sobre cómo se sienten al experimentar cada tipo de amor y cómo pueden aplicarlos en su relación como familia.

Elaborar un plan (10 minutos):

Como familia, elaboren un plan para poner en práctica el amor por virtud en su vida diaria.

Establezcan pequeñas metas para demostrar amor incondicional y apoyo mutuo en diferentes situaciones.

Compromiso (5 minutos):

CLEVEREST

Finaliza la actividad reafirmando el compromiso de cada miembro de la familia para cultivar y fortalecer los diferentes tipos de amor en sus vidas cotidianas.

Esta actividad familiar promueve la comunicación y la reflexión sobre los diferentes tipos de amor según San Agustín. Al identificar ejemplos en su vida diaria y comprometerse a cultivar el amor por virtud, la familia puede fortalecer sus lazos y mejorar su convivencia. Además, esta actividad les permitirá entender cómo los distintos tipos de amor pueden enriquecer sus relaciones y hacer que la familia sea más unida y solidaria.